

東京薬科大学新聞

Tokyo University of Pharmacy and Life Sciences NEWS



◇教授の研究内容
分子について、実験
ソフトマター・生体
分子について、実験
やすい、硬さを調節
分子について、実験
一年生の物理學、三
年生の科学英語、大
学院の生命物理特論
の講義を担当されて
います。

◇教授の研究内容
部生命物理科学研究
室の教授に就任され
た高須昌子教授にイ
ンタビューを行いま
した。教授は今年度、
一年生の物理學、三
年生の科学英語、大
学院の生命物理特論
の講義を担当されて
います。

◇教授の研究内容
今年度から生命科學
部生命物理科学研究
室の教授に就任され
た高須昌子教授にイ
ンタビューを行いま
した。教授は今年度、
一年生の物理學、三
年生の科学英語、大
学院の生命物理特論
の講義を担当されて
います。

6月号

発行 東京薬科大学新聞会 責任者 檀原光 編集 南川香緒里 〒192-0392 東京都八王子市 堀之内1432-1 TEL 042-676-6679

二面 第94回薬剤師国家試験・論説・花
三面 東葉闇歩・My Favorite・ことのは

生命物理科学研究室
高須 昌子教授

新任教授インタビュー

子やソフトマターの
研究を行っています。
他の研究室では主に
実験を行っている所
が多いので、この分
野の先生方と協力
して研究しています。
ソフトマターとい
うのは、ポリマー・ゲ
ルなどの軟らかい物
質のこと、人工軟
骨、宇宙船の表面
コンタクトレンズ、
ペットボトルなどに
利用されています。

鉄は鉄器時代などは
か昔から、武器や
道具に使われていま
すが、ポリエチレン
などのソフトマター
などは二〇世紀になって
から使われ始めまし
た。このように、ソ
フトマターは身近で
有用な物質です。

内分泌分子 薬理教室

立川 英一教授

准教授を経て、昨年同
大學薬學部の教授に就
任しました。そして今
年4月、本學藥學部に
教授として赴任しまし
た。

記憶力の低下、循環器
系の疾患、免疫力低下
による感染症や癌の発
生などが挙げられ、そ
れらの病気における過
程には、副腎のホルモ
ンが大きく影響してい
るのです。私の研究の
目標はストレスのメカ
ニズムを明らかにし、
それに対抗できる薬を
作ることです。両ホル
モンの分泌と合成を抑
制する物質が、「抗ス
トレス薬」として実用
できる可能性を目指し
て、日々研究を続けて
います。



◇教授の研究内容を
教えてください。
主にウシの副腎を用
いて研究しています。
教育面では、授業
やゼミを通して、學
生や大学院生の成長
を助けたいと思いま
す。

本学を昭和五十年三
月に卒業後、徳島大學
薬學部大学院に入学
し、二年後に修士の學
位を取りました。さら
に徳島大學医学部大
学院で四年間研究を続
け、昭和五十六年に医
學博士の課程を修了し
ました。その後、岩手
県盛岡市にある岩手
医科大学医学部に助手
として教職につきました。
途中アメリカのコロラド大學へ二年間留
学し、それから講師、
人とだけ話す学生が
立ちます。気の合う
人とだけ話す学生が
多いのですが、相
性が良くないと思つ
た人とも話してみま
しょう。相性が良く
ないということは、
自分にはないものと
思っているというこ
となので、意外と面
白いと思います。

◇教授の研究内容を
教えてください。
主にウシの副腎を用
いて研究しています。
教育面では、授業
やゼミを通して、學
生や大学院生の成長
を助けたいと思いま
す。

人材を育てたいです
ね。また、自分の研究
勉強も頑張って欲しい
です。親御さんの負担
も大きいので、順調に
進級してくださいね。

◇学生に伝えたいこ
と、望むことは何です
か。
まず学業に専念し、
君たちが本学を卒業
したときに「東薬を卒
業して良かった」と
誇りを持って言える人
間になつてもらいたい
です。我々教職員も一
生涯懸命教え、支援して
いくので、君たちも努
力、精進していくく
ださい。

◇本学の第一印象
綺麗な大学だと思
います。自然に恵
まれていて緑が多く、
よく手入れがされて
いるという印象でし
た。また、学生は活
発な方が多く、皆さ
ん真面目に勉強して
いるなと思いました。
◇これからの抱負
生命物理科学研究
室では、コンピュ
ーター・シミュレーション
を用いて、生体分
きしない人、国語力・
增やすプロセスもこ
となどで、意外と面
白いと思います。

◇本学の學生に向
けたメッセージ
表現力が乏しい人、
本を読んでない人が
多いです。
表現力が乏しい人、
本を読んでない人が
多いです。

これまでで集まり
一回何人かで集まり
勉強会を開いて、友
達同士で協力して教
え合うといいと思い
ます。そうやって勉
強したことは後々役
に立ちます。

◇これからの抱負を
お聞かせください。
あと九年間の任期
で、母校の後輩の教育
をしてモチベーションを
も含めて、将来に對
して欲しくて。仕事
や友達に出会うことも
ですが、素敵な恋人
がいることで、人生の友達
は一生の友達になるの
で、いい出会いを経験
してみたい。大学の友達
見つけてください。そ

高須教授・立川教授
インタビューに
ご協力いただき、
ありがとうございました。

第九十四回薬剤師国家試験結果

今年は四年制カリキュラムで国家試験を受けた。試験の総評と、六年制カリキュラムで国家試験がどうなった。この結果は前回と比較してどう変わった。

二〇〇八年度卒試得点別
国試合格者 不合格者分布

得点(%)	不合格	累積	合格	累積
345-359(57.5-59.9)	0	0	0	0
360-374(60.0-62.4)	5	5	9	9
375-389(62.5-64.9)	10	15	18	27
390-404(65.0-67.4)	6	21	20	47
405-419(67.5-69.9)	11	32	37	84
420-434(70.0-72.4)	5	37	56	140
435-449(72.5-74.9)	0	37	45	185
450-464(75.0-77.4)	0	37	46	231
465-479(77.5-79.9)	0	37	42	273
480-494(80.0-82.4)	0	37	33	306
495-509(82.5-84.9)	0	37	24	330
510-(85.0-)	0	37	30	360

データだけを見ると、前回卒業の合格率が全国一位だったのに対しても、今回の結果は前回は十七位、合格率は九八・〇%から

九〇・七%へと下がっています。確かに国家試験の合格率は低下しましたが、今年の結果は一概に悲観すべきだとは言えません。実は、卒業試験不合格者と国家試験不合格者の合計が昨年と同じ七七人でした。昨年は国家試験の合格率は良かつた。これが四年生になったのか、今は七七人で安定しています。せつかり四年生になったか、今は薬剤師なら、全員に薬剤師になれた四年生が四年生になったことがあります。だから国家試験の合格率は大事なことです。ただし、卒業試験では、まだ保つのが難しいということです。それに関しても、国家試験の前に行われる模擬試験を利用してください。模擬試験を利用している学生が多いのですが、これらは、必ずしも、国家試験のときの場所での勉強です。また、六年制力のため、定期試験はよくあります。大学側は存分に運営するべき行動・態度はどうなものか、どうお考えですか。

ぜひ、CBTを実験や卒業試験のデータベースも用意してありますので、そちらも利用して欲しいです。大学側は存分に運営してほしいです。

生の生徒を減らしていくことも課題であると思います。

【薬剤師になれなかつた学生数(年度別)】

年度	卒試不合格者	国試不合格者	その他の留年者	薬剤師になれなかつた学生数(人)
H16	51	16	8	75
H17	32	103	8	143
H18	24	95	21	140
H19	60	8	9	77
H20	37	37	3	77

の問題や、有機化学・薬理学の知識を含んだ服薬指導の問題と複合問題が

問題の難易度は違うものの、六年次の国試験とCBTは主に求め自ら学ぶ姿勢を持っていただきます。

六年制の国家試験は今までよりも過酷な出題範囲が同じです。だから、この結果は一回の結果でも、必ずここに

あります。

今以上に合格率を上げるために、学生が取るべき行動・態度はどのようなものか、どうお考えですか。

これまで、国家試験や卒業試験のデータベースも用意してあります。また、国家試験の前に行われる模擬試験を利用してPCTを実験でありますので、そちらも利用して欲しいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。

いふことが大事です。

亜麻



日本では北海道が唯一の栽培地です。北海道開拓の初期に栽培され、第二次世界大戦の際にピーチを迎えたものの、化学繊維の台頭による苦情が大学側に寄せられています。今日は、その花の花言葉は感謝・親切が身に滲みます。

論説 二輪車のマナー

学生サポートセンターガが六月から、大學正門前の駐輪場に駐車する二輪車(自転車、原動機付自転車、バイク)の管理強化を行うことになり付けが義務付けられ二輪車で通学する学生は許可シールの貼り付けが義務付けられた。許可シールを受け取るには講習会を受け、駐輪場の利用許可を申請しなければならない。また、二輪車は、近隣住民より二輪車に関する苦情が大学側に寄せられているからだ。

一つ目は、大學正門前の駐輪場には年間三十から四十台の放置車両があり、大學生側が費用を負担し処分している。今回放置車両の持ち主を特定し、マナーについて指導することや、二輪車の増加を防ぐために、二輪車の通行や音楽を聴きな

がら、携帯電話を操作してしまつ。学生サポートセンターガは許可シールの貼り付けが義務付けられ二輪車で通学する学生は許可シールの貼り付けが義務付けられた。許可シールを受け取るには講習会を受け、駐輪場の利用許可を申請しなければならない。また、二輪車は、近隣住民より二輪車に関する苦情が大学側に寄せられているからだ。

二つ目は、近隣住民より二輪車に関する苦情が大学側に寄せられているからだ。時停止を無視しての飛び出しや挙げられていた。さらにバイクに関してはマフラーの改造による騒音などが多いため、二輪車は撤去されてしまった。これにより二輪車は撤去されてしまつ。学生サポートセンターガが六月から、大學正門前の駐輪場に駐車する二輪車(自転車、原動機付自転車、バイク)の管理強化を行った。これにより

う変わったのかについて、国試対策委員長の加藤哲太先生にお話を伺った。今回の結果は前回と比較してどう変わった。

国試合格者 不合格者分布

データだけを見ると、前回新卒の合格率が全国一位だったのに対しても、今回の結果は前回は十七位、合格率は九八・〇%から九〇・七%へと下がっています。確かに国家試験の合格率は低下しましたが、今年の結果は一概に悲観すべきだとは言えません。まずは、卒業試験不合格者と国家試験不合格者の合計が昨年と同じ七七人でした。昨年は国家試験の合格率は良かつた。これが四年生になったか、今は七七人で安定しています。せつかり四年生になったか、今は薬剤師なら、全員に薬剤師になれた四年生が四年生になったことがあります。だから国家試験の合格率は大事なことです。ただし、卒業試験では、まだ保つのが難しい

ということです。それに関しても、国家試験の前に行われる模擬試験を利用してください。模擬試験を利用している学生が多いのですが、これらは、必ずしも、国家試験のときの場所での勉強です。また、六年制力のため、定期試験はよくあります。大学側は存分に運営するべき行動・態度はどうなものか、どうお考えですか。

ぜひ、CBTを実験や卒業試験のデータベースも用意してあります。また、国家試験の前に行われる模擬試験を利用してPCTを実験でありますので、そちらも利用して欲しいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。

一つ一つのステップでPCTを利用してほしいです。大学側は存分に運営してほしいです。



ディズニーランド

新アトラクション登場!



映画館

メンズデーはないのか??



ショッピング

君との思い出、プライスレス…



肉食獣

誰かディズニー
行こうぜ!

海月

東薬に入學し、そろそろ周りの環境にも慣れてきました★

chipmunk

みなさんは初デートにどこに行きたいですか?

アトラクションやイベントが多いので十分に楽しめるだろう。それにかわいいキャラクターも多くて、女子には喜ばれると思う。しかし男子には長い待ち時間という、ちょっとした試練が訪れる。その間は、場を持たせるために話題を振ることが大変になるだろう。だから女子は男子の話題について興味を持つて聞いてあげるといい。そうすれば二人の会話が円滑にすすみ、雰囲気が良い状態で夜のパレードを楽しめるに違いない。

デートスポットとして雑誌などに取り上げられることが多いですね。雰囲気もあるし、何より男女関係なく楽しめるのが魅力的です。ところでみなさんは聞いたことがありますか? 「付き合い始めてすぐディズニーへ行ったカップルは別れちゃう」という噂。なんでも長時間並んでいると沈黙してしまうからだとか…。でも私は逆に付き合い始めてすぐの方が、会話の中からお互いの知らなかつたことを発見できて楽しいと思います。

定番スポットと言えばやっぱりディズニーランド! 繁張するから、できるだけ話しゃずい空気を作るといいでしよう。おそらくのグッズを買ったり、一緒にパレード見たり、いい思い出がたくさんできると思います。でも待ち時間が長いということを覚悟していく必要があります…。人気アトラクションに乗ることだけを目的にするではなく、園内を仲良く散歩するぐらいの気持ちの方が楽しめるでしょう。…どれか一緒に行ってください。

上映中話す必要がないだけでなく、終わつた後にはその映画について話せるので、付き合い始めの話題が少ない時期には無難だと思います。さらに、手間はかかるが事前に内容や評判の下調べをしておけば気まずくなることはない。例えばホラー映画を選んで相手が怖がっている一方で、自分は余裕を持っていて、かつ嬉しいとアピールするのもいいだろう。上手く事が運べればより親密になり、付き合いがスムーズに進みそうだ。

最も定番のデートコースです。映画を観ている間は楽しいし、ディズニーに比べてお金もからないところがいいですね。でも、映画が始まるまでの時間ってみなさんは何をして暇を潰しますか? 空き時間が長いと、中途半端で何をするか困ってしまいます。大体はレストランに入って話をしていることが多いのではないかでしょうか? 映画自体の選択も、内容を知らないで入ってしまうと失敗することもよくありますよね。

映画はちょっとダメかもしれません…。2人の趣味があった映画を探すのはすごく難しいのではないかでしょうか。一緒に選んだ作品でも、実際に見たら期待外れだったというのもよくあります。ある程度仲良くなつて、それぞれの趣味を知ってから映画を見に行くのがいいでしょう★ちなみにわたしはホラーは絶対ダメです! カわいいディズニーピクサーの方が好きです。男の子はあんまり好きではないと思いますけど…。

いろいろなジャンルの店に行けるので、1日のデートプランを立てやすい。基本は初めての店ではなく、お互いもしくはどちらかが行きたい店に行くことだ。また、お洒落な店で場慣れしてそこに見せると好感度が少し上がるかもしれない。しかし、あまりにも自分の趣味が強くなりすぎると苦笑いされると思う。それに、品物によっては出費がかかるし、選ぶ時間がかかるというマイナスイメージが浮き彫りになってしまふ。

お互いの好みを知る良い機会ですよね。ゆっくりお店を回って、相手が手に取ったものをチェックするのも楽しい! 誕生日やクリスマスのプレゼントのために、お互いの好みは知っておかなければいけないし…。だから初デートでショッピングっていうのも良いと思いません。ただ女の子の方は買い物に夢中になり過ぎて、男の子を退屈させないように気をつけましょう。私の場合、悩み始めると平気で20分くらい待たせてしまうので…。(汗)

女の子は買い物するのが大好きだと思います。でも男の子にとってはつまらないかも…。自分の洋服を選ぶだけではなく、相手の洋服も選んであげると2人にとって楽しい時間になるのではないでしょうか? ショッピングを通してお互いのティストを知ることでもあります。ちなみにわたしはボロシャツが似合う人がタイプなので、彼氏にはがっついいボロシャツを選んであげたいです★



私たちと一緒に新聞を作つてみませんか? パソコン・文章力に自信が無くても大丈夫! 笑いを練り込みつつ(?)お教えします♪

会室に人が居ることが多く、第二の我が家にも最適☆ 新聞完成時には打ち上げを、春夏にはお遊び合宿も行います。個性的な会員と共にふざけ合いませんか? 気になったら、旧部室棟二階の新聞会室まで♪

新しい家族待っています!!
Email → shinbunkai_ga@yahoo.co.jp

ね。肌に戻るそうです。是非試してみてください。Cの作用でぎれいな大活躍!なんと大根はおろし汁は二日酛いや食べ過ぎにより効くとか。また脱脂綿につけて、ニキビを軽くたて、汁に含まれる脂肪分解酵素とビタミンCの作用でぎれいな肌に戻るそうです。是非試してみてください。

◆材料(2人分)
豆板醤 長ネギ
ニンニク・ショウガ
ゴマ油
大根(皮付きのまま)
挽き肉
小さじ1
1/4本
適量
1/8本
100g

▶【みじん切りにし
て混ぜ合わせる】
② フライパンにゴマ
油を熱し、①を炒め
ます。

③ 挽き肉の色が変わつたら、ピーラーで
リボン状にスライスし
た大根を入れます。さ
らにAも一緒に炒め、
水を加えフタをして5
分ほど煮ます。

④ ③にBの水溶き片
粟粉を入れてどろみを
つけ、器に盛り付けま
す。仕上げに青ネギ
で彩りを添えて完成で
す。

調味料は好みで調節
して下さい。甘党の方
方はみそを、辛党の方
は豆板醤を多めにする
と良いです。

料理以外でも大根は
あつどう間にもう
六月です。この頃日差
よりも、新一年生が
まぶしく見えます。昭
和と平成の違いは大き
いです…。

皆さんは、今日はご
飯を作るのが面倒だ
なって思うことあります
せんか? 今回は意外と
せんか? 今日は意外と
飯を作るのが面倒だ
なって思うことがあります
【大根を加えて炒める】
レシピ レッスン
○○～マーボー大根～○
by ふじこ

水 長ネギの青み部分
(斜め薄切り) 適量
(調味料A)
しょうゆ、みそ
片栗粉 小さじ1
砂糖 大さじ1/2
水 大さじ1/2
(調味料B)
小さじ2
各大きさ1
【盛り付けて完成】
す。香りがしてきたり
挽き肉を加えて炒めま
しょう。

大根は皮がついたま
までも美味しく食べら
れます! ピーラーでス
ライスするので、皮の
硬さは気になりません
し、すぐに味がしみ込
むので調理時間を短縮
することができます。
【盛り付けて完成】
◆ポイント
大根は皮がついたま
までも美味しく食べら
れます! ピーラーでス
ライスするので、皮の
硬さは気になりません
し、すぐに味がしみ込
むので調理時間を短縮
することができます。
【盛り付けて完成】
◆作り方
① ニンニク、ショウ
ガ、長ネギをそれぞれ
みじん切りして、豆板
醤と混ぜ合わせます。

さー、今月号で僕ら
の代で発行する新聞は
まだ美味しく食べら
れます! ピーラーでス
ライスするので、皮の
硬さは気になりません
し、すぐに味がしみ込
むので調理時間を短縮
することができます。
【盛り付けて完成】
◆会長 檜原 光
さいね。
さて、今月号で僕ら
の代で発行する新聞は
最後になりました。昨
年度後期から作ってき
ましたが、今まで如何
でしたか? 不手際が目
立つて何かと迷惑
をお掛けしたかと思
いますが、最後まで読ん
で頂けたら幸いです。
では、また何処かでお
会いましょう。
さー、お久しぶり
です。世間は新型イン
フルエンザの話題で何
かと騒がしいですが、
日頃の衛生管理にはぐ
れでも気をつけて下
さいね。

料理以外でも大根は
あつどう間にもう
六月です。この頃日差
よりも、新一年生が
まぶしく見えます。昭
和と平成の違いは大き
いです…。

そんなこんなで次
号から熟行交代して、
我々より優秀な後輩が
新聞を作成しますの
で、ようこそお願いし
ます。今思つて、毎号
出すのに必死だった記
憶しかないです。最後
まで駄目編集長でし
た。

編集長 南川香織里

皆さん、お久しぶり
です。世間は新型イン
フルエンザの話題で何
かと騒がしいですが、
日頃の衛生管理にはぐ
れでも気をつけて下
さいね。